

Jeudi désert du 14 janvier 2021

Toute l'équipe des "Jeudis désert" vous souhaite une **BELLE ANNEE NOUVELLE**.

En ce jour, comme chaque jour, nous croyons que le Seigneur se tient près de nous pour que la journée soit belle et féconde.

La Paix de Noël, goutée au fond du cœur ou non, est bien là.

Invitons le Seigneur dans nos vies, nos familles, nos fragilités. C'est là qu'il nous rejoint vraiment. Avec lui, mettons-nous en mouvement à la suite des Mages, partis dans la confiance. C'est un voyage qui nous attend : non pas un voyage physique mais un voyage du cœur vers le Christ.

Il est le Sauveur qui vient nous guérir comme il guérit le lépreux de l'évangile de ce jour.

N'ayons pas peur. C'est lui qui nous prend par la main. Seul compte notre OUI. Et dans ce voyage, soyons sûr que le Seigneur nous bénit, nous garde et fait resplendir sur nous son visage.

Chant : [\(425\) Que le Seigneur te bénisse et te garde - YouTube](#)

Afin de nous disposer à la prière et nous mettre à l'écoute, nous vous proposons cet Hymne du jour écrit par Patrice de la Tour du Pin: " En toute vie le silence dit Dieu". Nous déposons dans un premier temps ce qui s'agite en nous pour aller plus profond en nous-mêmes : là où déjà le Seigneur prie en nous et avec nous. "Vous avez tout en vous pour adorer". Accueillons cette invitation à "demeurer avec lui". Pour être à ce rendez-vous, osons écouter puis demander ce dont nous avons besoin. La simplicité, la disponibilité ou autre chose que mon cœur nommera. Puis je lirai calmement ces strophes et m'arrêterai sur les mots ou phrases qui résonnent en moi. Je resterai à l'écoute.

En toute vie le silence dit Dieu,  
Tout ce qui est tressaille d'être à lui !  
Soyez la voix du silence en travail,  
Couvez la vie, c'est elle qui loue Dieu !  
Pas un seul mot, et pourtant c'est son Nom  
Que tout secrète et presse de chanter :  
N'avez-vous pas un monde immense en vous ?  
Soyez son cri, et vous aurez tout dit.  
Il suffit d'être, et vous vous entendrez  
Rendre la grâce d'être et de bénir ;  
Vous serez pris dans l'hymne d'univers,  
Vous avez tout en vous pour adorer.  
Car vous avez l'hiver et le printemps,  
Vous êtes l'arbre en sommeil et en fleurs ;  
Jouez pour Dieu des branches et du vent,  
Jouez pour Dieu des racines cachées.  
Arbres humains, jouez de vos oiseaux,  
Jouez pour Lui des étoiles du ciel  
Qui sans parole expriment la clarté ;  
Jouez aussi des anges qui voient Dieu.

*Patrice de la Tour du Pin (1911-1975) est un poète catholique qui a participé par son talent d'écriture et sa sensibilité à la rédaction de la traduction de la Bible pour la liturgie. Il a ainsi mis en œuvre l'une des réformes de Vatican II : utiliser les langues vernaculaires à la place du latin. Il a traduit beaucoup de Psaumes et rédigé un grand nombre des premiers chants liturgiques dans les années 60. Un autre de ces fameux poèmes est "Amour qui planait sur les eaux".*

Après ce premier temps de prière pourquoi ne pas prendre un temps pour faire une petite marche, préparer le repas ... en goûtant le silence, ce silence qui permet d'accueillir le Seigneur au cœur de ce qui fait ma vie : « En toute vie le silence dit Dieu »

Pour continuer cette journée, nous vous proposons un second temps de prière à l'écoute de la Parole de Dieu avec un texte de l'Evangile de Jean. Ce texte se situe au tout début de la vie publique de Jésus. Nous retrouvons Jean-Baptiste sur les rives du Jourdain où il baptise.

Pour nous aider à mieux comprendre le texte :

**AGNEAU de DIEU** : double rappel pour les Juifs contemporains de Jésus :

- l'agneau pascal de la grande **libération** de l'esclavage en Égypte
- une prophétie d'Isaïe sur le Messie : il aura la **douceur** de l'agneau que l'on mène à la boucherie.

Le verbe **DEMEURER** pour l'évangéliste Jean signifie habiter longuement, être là, vivre une communion durable avec quelqu'un.

Vous pouvez prendre le temps de lire lentement ce texte de Jean, ch1 v 35 à 42

<sup>35</sup> *Le lendemain encore, Jean se trouvait là avec deux de ses disciples.*

<sup>36</sup> *Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. »*

<sup>37</sup> *Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus.*

<sup>38</sup> *Se retournant, Jésus vit qu'ils le suivaient, et leur dit : « Que cherchez-vous ? »*

*Ils lui répondirent : « Rabbi – ce qui veut dire : Maître –, où demeures-tu ? »*

<sup>39</sup> *Il leur dit : « Venez, et vous verrez. »*

*Ils allèrent donc, ils virent où il demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là.*

*C'était vers la dixième heure (environ quatre heures de l'après-midi).*

<sup>40</sup> *André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. <sup>41</sup> Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et lui dit :*

*« Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ.*

<sup>42</sup> *André amena son frère à Jésus.*

*Jésus posa son regard sur lui et dit :*

*« Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Képhas » – ce qui veut dire : Pierre.*

## Quelques indications pour ce temps de prière

Je peux imaginer le lieu où se situe la scène : le fleuve, les berges, la végétation, le soleil, ...

Je peux demander au Seigneur de me laisser toucher, de vivre un vrai moment de rencontre avec Lui

Je reprends la lecture du texte et je regarde ce qui se passe, les différents personnages, j'écoute les paroles, je regarde les mouvements ( repérer les verbes) ...

Je demeure là où j'ai du goût, là où ça me touche, ou ça me parle, ...

Puis je peux m'interroger : qu'est-ce-que cela vient rejoindre dans ma propre vie, quelle lumière, quelle question, quelle invitation à changer, à me mettre en mouvement, ... ?

Quelques minutes avant la fin du temps que je me suis donné pour prier, je parle au Seigneur, « comme un ami parle à son ami » nous dit Ignace. Je peux le louer, le remercier, lui demander quelque chose, ...

Je peux terminer ce temps de prière en priant le « Notre Père », en union avec tous mes frères chrétiens.

**Pour ceux qui le souhaitent, quelques pistes** pour entrer dans la contemplation de ce texte. Suivant le conseil d'Ignace : « Ce qui rassasie l'âme ce n'est pas d'en savoir beaucoup mais de sentir et goûter intérieurement les choses », ne pas chercher à tout faire.

1. Je peux contempler **Jean avec ses disciples**, quel type de relation entre eux ?  
*Qu'est-ce que cela interroge dans ma façon de vivre avec les personnes avec qui je suis en relation ?  
Je peux aussi faire mémoire des personnes qui dans ma vie m'ont fait connaître le Seigneur.*

2. **Les disciples** : Pourquoi sont-ils venus rejoindre Jean. Quelle attente, quel désir ou manque ?  
Je peux regarder comment ils accueillent la parole de Jean et se mettent en route derrière Jésus.  
Que voient-ils ? Qu'est ce qui les habitent alors ?  
*Je peux marcher avec eux derrière Jésus. Qu'est-ce que cela suscite en moi ?  
Je peux faire mémoire de ma marche à la suite de Jésus..., les différentes étapes, ...*

### 3. **La rencontre.**

Regarder le mouvement du Christ quand Il se retourne. Voir l'échange de regards.  
L'écouter questionner les deux disciples. Entendre leur réponse. Que cherchent-ils ?  
*Comme les disciples, est-ce que je peux me laisser regarder par le Christ, l'entendre me demander  
« Que cherches-tu ? ». Ecouter ma réponse.*

4. « **Venez, et vous verrez.** » Entendre cette invitation de Jésus. Les regarder marcher avec Jésus et demeurer près de lui dans sa maison. A travers la sobriété des verbes, entendre ce qui se passe dans le cœur des disciples  
*A mon tour je peux demeurer près de Jésus dans le silence de mon cœur.*

5. « **Nous avons trouvé le Messie** » L'attente de tout un peuple depuis des siècles. Sentir le poids de cette rencontre dans la vie des deux hommes et leur désir de partager ce bonheur avec leurs proches : « André amena son frère à Jésus ».  
*Comment est-ce que je reçois cette parole ? Ai-je le souci d'amener mes frères à Jésus ?*

